

La región acumula más de 600 atenciones por covid-19 en 2024

SALUD. Peak de consultas fue de 120, mientras que la semana pasada hubo 105 casos. Expertos apuntan a potenciar la vacunación contra el coronavirus.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Desde hace algunas semanas que las autoridades de Salud han alertado por un alza importante de casos de covid-19 en el país. De acuerdo con las cifras oficiales del ministerio de dicho ramo, hasta el 24 de febrero se reportaban 6.797 contagios de coronavirus a nivel nacional.

La Región de Antofagasta no es ajena a esta situación. Según los datos del DEIS del Ministerio de Salud, el 2024 comenzó con una importante cifra de atenciones de urgencias por covid-19: 656 contagios con el virus confirmado con pruebas de laboratorio, y 185 no identificado.

Desglosado por semanas epidemiológicas, en las últimas tres la región ha estado por sobre las 100 consultas por coronavirus en su red asistencial, alcanzando un peak de 120 atenciones en la octava semana, mientras que en la recién pasada disminuyeron a 105.

HOSPITALIZACIONES

El doctor Michel Marín, presidente regional del Colegio Médico (Colmed), reconoce que existe "un aumento de las consultas, sobre todo en la urgencia, pero no se refleja en un aumento exagerado de las hospitalizaciones. Es decir, han aumentado los casos, pero no las hospitalizaciones, que es lo que provoca el colapso asistencial".

Una situación que, argumenta el representante del gremio médico regional, tiene directa relación con el proceso de inoculación: "La vacuna es el único motivo por el cual en este momento, cuando hay más casos, hay menos gravedad de estos, que es lo que se buscaba con la vacunación".

Por lo mismo, el doctor Marín enfatiza que se requiere potenciar la vacunación, pensando que, además, la barrera



CRISTOFER DEVIA / AGENCIA UNO

PEAK DE ATENCIONES FUE DE 120 EN LA OCTAVA SEMANA EPIDEMIOLÓGICA.

656 consultas de urgencias por covid-19 confirmado se registraron en las primeras semanas de 2024.

inmunológica tiene un período de un año. "Por eso hay que volverse a vacunar", recalca. Y subraya que se debe robustecer la comunicación llamando a vacunarse, debido a que, asegura, "eso se relajó, incluso desde el punto de vista de todos nosotros, de los que trabajamos en esto, se relajó. De hecho, ya no están todos los puntos de vacunación, no está el llamado intenso por la autoridad. Hay que mantenerlo, si no vamos a volver a la misma historia".

"Es importante destacar que el covid-19 se ha mantenido circulando posterior al término de la emergencia sanitaria", enfatiza el doctor Ignacio Silva, infectólogo y académico de la Universidad de Santiago, "sabemos que hoy día es uno de los virus que predominan

120 casos de urgencias por covid-19 hubo en la octava semana epidemiológica, el peak de consultas.

dentro de los virus que comúnmente circulan dentro de los virus respiratorios, junto con la influenza, parainfluenza, adenovirus", complementa.

El académico sostiene que "hubo una importante circulación del SARS-CoV-2, por lo tanto, hay que asumir que al menos por el momento va a seguir estando con nosotros y que hay que mantener las medidas que ya bien conocemos".

Por lo mismo, el doctor Silva menciona que el contexto epidemiológico actual "nos sirve como una señal para hacer todos los esfuerzos posibles para mejorar la cobertura de vacunación. Ya estamos a puertas de un cambio en la situación climática. Empieza el tiempo más frío, lo que predis-

pone al hacinamiento, a la menor ventilación de espacios cerrados, y por lo tanto una mayor circulación de virus respiratorios, donde se prevé que el Covid-19 va a ser una de las enfermedades que predomine durante el invierno, así como los otros virus".

¿Cómo evitar los contagios? El infectólogo explica que tanto el covid-19 como el resto de los virus respiratorios se evitan con acciones similares, "como el ventilar espacios cerrados, evitar exponerse a situaciones de riesgo, sobre todo quienes están en los grupos más vulnerables. Si está con síntomas respiratorios no exponer a los otros y poder usar, por ejemplo, una mascarilla y evitar reuniones sociales y en espacios cerrados. Y por supuesto, lo más importante en estos momentos es la vacunación contra aquellas enfermedades que tienen vacunas disponibles, como lo son la influenza y el covid-19. Y ahí el llamado sobre todo es a los grupos de riesgo, adultos ma-

yores, niños pequeños, embarazadas, enfermos crónicos, inmunodeprimidos, que son quienes tienen el mayor riesgo de enfermar gravemente, (por lo que) deben actualizar su esquema de inoculación".

ELEAM

Ayer, sesenta adultos mayores residentes en el Eleam Nuestra Señora del Carmen de Antofagasta fueron vacunados con la nueva fórmula monovalente contra el covid-19. La seremi de Salud, Jéssica Bravo, reiteró el llamado a los grupos objetivo -mayores de 60 años, embarazadas, enfermos crónicos, inmunocomprometidos y funcionarios de salud que ya cumplieron un año desde su última inoculación- a concurrir a los centros de vacunación para renovar su protección contra la enfermedad.

La seremi Bravo explicó que el objetivo es anticiparse "a la llegada de los meses más fríos del año, para que nuestros adultos mayores enfrenten esa época bien protegidos contra el covid-19", y manifestó que "la vacuna con la que contamos es recomendada por el grupo de expertos asesor de OMS, pues provoca protección cruzada contra las variantes del SARS-CoV-2 que circulan actualmente, incluidos los linajes descendientes, como la JN.1", concluyó Bravo.

A la fecha la variante de SARS-CoV-2 que predomina es la JN.1, un sublinaje de BA.2.86. Hasta la fecha, el comportamiento de este linaje a nivel mundial sugiere que el virus ha continuado evolucionando, adquiriendo mutaciones adaptadas para infectar y reinfectar a las personas, pero no ha resultado en un aumento de la gravedad de la enfermedad.

Los vacunatorios están funcionando en todos los Cesfam y hospitales comunitarios de la región, además del Hospital del Cobre en Calama. 